



Les sujets à débattre à la réunion dans le cadre du Forum national sont ceux qui tiennent à coeur aux Yukonais. Nous avons été et serons toujours présents dans l'arène circumpolaire pour une foule de ces questions, et nous contribuerons au programme national. J'estime important que les autorités fédérales, territoriales et autochtones et les habitants du Nord en général collaborent à la réalisation des objectifs circumpolaires communs.

Pour moi, ce Forum est une importante première étape vers une plus grande participation des habitants du Nord à l'élaboration d'une politique circumpolaire canadienne. J'attends avec intérêt les délibérations du 9 mai.

Piers McDonald, Leader du gouvernement

Participation du public à l'élaboration de la politique étrangère et à la diplomatie ouverte

Options

- 1.1 Le gouvernement fédéral devrait revoir son rôle traditionnel en matière d'élaboration de politiques et chercher à privilégier la facilitation des liens déjà établis entre les groupes et les régions circumpolaires ainsi qu'à favoriser le développement de nouvelles relations. L'approche descendante traditionnelle pratiquée par Ottawa tend à sous-estimer le caractère unique des relations existantes et émergentes entre les peuples circumpolaires. De plus, le gouvernement fédéral devrait activer des stratégies pour encourager le réseautage et l'établissement de consensus entre les habitants du Nord. L'appui des réseaux existants entre les scientifiques, les entreprises, les ONG, les arts et les Premières nations du Nord revêt à cet égard une importance particulière. (Whitehorse)
- 1.2 Le gouvernement fédéral devrait travailler à l'élaboration d'un nouveau modèle de politique étrangère qui mette l'accent sur les relations coopératives, la collaboration et l'avancement de toutes les parties. Cette approche caractérise déjà des questions comme le règlement des revendications territoriales dans le Nord, l'approche « en douceur » de la dévolution des responsabilités et des institutions comme le Conseil de l'Arctique. Comme en témoigne le Nord contemporain, ce modèle représente une approche interpersonnelle qui est ancrée dans la communauté et qui englobe des éléments comme l'égalité des sexes, la diversité culturelle, l'intégrité de l'environnement et le développement durable. Dans l'esprit de la présente recommandation, il est fortement conseillé que l'échange de personnes et d'idées, qu'il se fasse au plan international ou au pays, soit un point d'ancrage du processus d'élaboration des politiques. (Whitehorse)